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DISTRICT DE LA GIRONDE DE FOOTBALL 

Procès-verbal de la Saison 2018/2019 
 

COMMISSION DEPARTEMENTALE DE PROMOTION DE 
L’ARBITRAGE 

 

 

Réunion du Jeudi 18 Octobre 2018 au siège du District de la Gironde à Bruges. 
Présents : MM. Maxime ROUMIER, Benjamin HAUTIER (Secrétaire), Samir ZOLOTA (Président du Pôle 
Arbitrage), Patrick GRENIER (Président de la CDA), Nelson DIAS, Hugo DUCASSE, Michel GAUDET,  
Jean Baptiste JEANNOT, Théo SANCHEZ, Jean Yves SEINCE, Olivier SOMPS.  
Excusés : Mlle Maika VANDERSTICHEL, MM. Clément AUCLAIR, Damien BISME, Antoine JAQUET, 
Erwan LUCAS, Mathieu SEJOURNE. 
 

 

Début de la réunion : 19h10 

 

Samir ZOLOTA ouvre la réunion en présentant les récents changements dans l’organigramme 

de l’arbitrage girondin. En effet, suite au recrutement de Julian GRELOT comme Conseiller Technique 

en Arbitrage par la LFNA, c’est lui qui a hérité de la présidence du pôle arbitrage. Maxime ROUMIER 

est devenu Président de la CDPA de la Gironde. Samir ZOLOTA précise qu’il fera le nécessaire pour 

être présent aux réunions des trois commissions liées à l’arbitrage, au maximum de ses possibilités.  

 

Il précise qu’il a participé au jury de recrutement d’un des contrats Service Civique mis en 

place par le District de la Gironde de Football. Cet employé arrivant le 05 novembre sera en charge du 

développement des pratiques, et entre autres de l’arbitrage.  

 

Il passe le relai à Maxime ROUMIER qui ouvre sa première réunion en tant que président. Il 

excuse les absents et précise que cette réunion va servir prioritairement à définir les objectifs 

personnels de chacun.  

 

 

ACTION CDPA  
 

Soirée référents en arbitrage : Le 26 septembre se tenait le premier évènement lié aux 

référents en arbitrage des clubs girondins. Une quarantaine de personnes étaient présentes. Le 

principe de formation d’arbitres assistants bénévoles a été présenté. Des outils clés en main sont 

disponibles pour les clubs et référents souhaitant organiser des actions dans leur structure. Enfin, des 

tables rondes sur la féminisation de l’arbitrage ont été mises en place durant cette soirée. Le bilan est 

plutôt positif, mais le match Girondins de Bordeaux / Lille OSC du même soir, à quelques mètres du 

District a un peu limité les effectifs, dommage.  

 

Rentrée du Football Féminin : Le 06 octobre dernier se tenait à Mérignac la rentrée du 

football féminin, avec des licenciés âgés de 6 à 17 ans. Des arbitres, encadrants étaient présents. 

Maxime ROUMIER, Maïka VANDERSTICHEL, Jean Yves SEINCE, Mathieu SEJOURNE et Erwan LUCAS, 

tous membres de la CDPA étaient présents pour cet évènement. Un mail a été adressé par Nathalie 

LUCAS, Présidente de la commission féminisation pour remercier la commission, ainsi que toutes les 

personnes de la CDA, du District ou de la LFNA qui ont œuvré à la réussite de cet évènement. A noter 

la participation dans le cadre de leur action réglementaire de 4 arbitres. Point négatif, une liaison à 
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améliorer l’année prochaine entre le terrain et le stand arbitrage. Une réunion préparatoire à 

l’évènement serait intéressante de l’avis de tous.  

 

Formation d’accompagnateurs : Le 13 octobre, Maxime ROUMIER et Benjamin HAUTIER ont 

dispensé aux accompagnateurs d’arbitres (15 présents) une première formation à la mission 

d’accompagnateur. Les présents ont été très actifs et intéressés par le discours proposé. Des 

accréditations leur ont été distribuées. Une session de rattrapage va être proposée courant novembre 

pour les absents.  

 

Formation d’arbitres assistants bénévoles : La première session de la formation d’arbitres 

assistants bénévoles se déroulera le samedi 20 octobre à Talence, avec pour club hôte le RC Bordeaux 

Métropole. 33 présents sont d’ores et déjà inscrits, chiffre positif ! L’encadrement sera composé de 

Sandra RENON, et de formateurs CDA en la personne de Lucas SARDIN et Jules NJIKAM.  

 

Samir ZOLOTA précise qu’un clip vidéo et les dates des prochaines sessions devront être fixés 

d’ici la prochaine Assemblée Générale Financière du District.  

 

 

REUNION CRPA  
 

Maxime ROUMIER représentait Samir ZOLOTA lors de la réunion de la CRPA qui s’est tenue le 

29 septembre au Haillan. Présidée par David WALLIEZ, cette commission régionale a fixé des objectifs 

aux CDPA et présenté les conventions d’objectifs. Il y a 5 objectifs fixés sur 3 saisons. A l’horizon 2020, 

voici les objectifs à remplir : 

1- Féminisation de l’arbitrage : hausse du nombre d’arbitres féminines 

2- Futsal : hausse du nombre d’arbitres futsal 

3- Taux de fidélisation des nouveaux arbitres : 70% de renouvellement en 2018 pour aller 

vers 85% en 2020 

4- Référents en arbitrage : 100% des clubs de niveau régional dotés d’un référent 

5- Nombre d’arbitre total : hausse du nombre d’arbitres total  

 

La réussite de ces objectifs conditionne le versement de dotations d’argent pour le District de 

la Gironde. 

 

En termes d’accompagnement, il a également été fait un point. Des documents de suivi sont 

demandés à chaque CDPA tous les mois. De plus, des chiffres devront être renvoyés à la FFF (Alain 

SARS) trois fois par saison (septembre, février et juin). 

 

La prochaine réunion de la CRPA se déroulera le 17 novembre au Haillan. Benjamin HAUTIER 

représentera Maxime ROUMIER, déjà retenu par d’autres obligations arbitrales.  
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Alexandre GOUGNARD rejoint la commission et assiste à la suite des travaux.  

 

 

DEFINITION DES ROLES DE CHACUN  
 

Maxime ROUMIER détaille les rôles de chacun. L’objectif annoncé étant d’être les plus 

performants possibles et d’être un exemple de travail, les objectifs sont fixés pour chacun. En cas 

d’échec, l’avenir des personnes au sein de la commission sera remis en question.  

 

Pôle intervention clubs et féminisation : Clément AUCLAIR, Hugo DUCASSE, Antoine JAQUET, 

Erwan LUCAS, Théo SANCHEZ, Mathieu SEJOURNE et Maïka VANDERSTICHEL. 

 

Jean Baptiste JEANNOT évoque les jeunes arbitres universitaires que Lucas SARDIN forme via 

la filière STAPS. Cela représente une filière de recrutement intéressant. Il lui est demandé d’entrer en 

contact avec Lucas pour envisager un rapprochement avec la CDPA. De plus Nelson DIAS contactera 

Amaury DELERUE, qui s’occupe de ces arbitres. 

 

Suivi et accompagnement : Patrick GRENIER, Benjamin HAUTIER, Jean Baptiste JEANNOT et 

Maxime ROUMIER.  

 

Désignations : Damien BISME, Benjamin HAUTIER et Jean Baptiste JEANNOT 

 

Relations clubs : Théo SANCHEZ, Nelson DIAS, Olivier SOMPS. L’objectif est de connaître les 

besoins des clubs en formation, de savoir ce qui se fait en leur sein, et d’envisager un rapprochement. 

Benjamin HAUTIER évoque une pratique d’auto arbitrage mise en place au sein du club du 

PATRONAGE BAZADAIS. Hugo DUCASSE se propose de contacter Geoffrey BOUDIGUES, référent en 

arbitrage du club.  

 

Secrétariat : Benjamin HAUTIER 

 

UNAF : Clément AUCLAIR et Jean Yves SEINCE. Le travail de Clément devra s’axer sur les JAD / 

stagiaires et ex stagiaires. Cette saison, 141 arbitres correspondent à cet effectif visé. 96 d’entre eux 

ne sont pas adhérents actuellement. Sur cet effectif, l’objectif d’adhésion est fixé à 50% minimum. 

 

Recrutement, fidélisation, soirées et actions : Tout le monde 

 

Jeunes Officiels / UNSS : Il est envisagé de confier à Matthieu SEJOURNE la tâche de contacter 

les référents par secteur afin d’entrer en contact avec ces jeunes et les faire venir si possible à 

l’arbitrage officiel du football.  
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JOURNEE DE COHESION  
 

 

L’évènement sera organisé à nouveau en fin de saison 2018/2019. Celui-ci doit comporter le 

module 8 de la Formation Initiale (Bilan et Fidélisation). Hugo DUCASSE est chargé de travailler d’ores 

et déjà sur le programme, en proposant des idées. L’organisation sera à faire bien plus tôt et de 

manière plus efficace que l’an dernier.  

 

Jean Yves SEINCE propose qu’à l’issue de la journée, les stagiaires soient invités au stade 

Matmut Atlantique pour assister à la dernière journée de championnat des Girondins de Bordeaux, 

contre le Stade de Reims. Idée à creuser, ce match se déroulant le weekend du 18 mai 2019. 

 

 

FORMATIONS INITIALES  
 

Au 18 octobre, 13 arbitres ont été formés. Une trentaine sont prévus sur les deux prochaines 

formations initiales. En effet, fin octobre, Théo SANCHEZ et Maxime ROUMIER encadreront une 

formation spéciale mineurs, durant laquelle 10 girondins sont inscrits dont 2 féminines. 

 

Mi-novembre, Jean Baptiste JEANNOT et Maxime ROUMIER seront formateurs sur une 

session mixte dans laquelle sont inscrits 14 girondins dont 1 féminine. A noter qu’une féminine 

girondine participera au stage 100% féminine à Puymoyen début novembre.  

 

 

PROJETS D’ACTIONS  
 

Théo SANCHEZ présente les projets sur lesquels il a pu travailler durant l’été. Certains déjà 

expérimentés en 2017/2018 seront reconduits, comme notamment l’action à la maison d’arrêt de 

Gradignan ou les interventions dans les clubs demandeurs. A ce propos, il est demandé d’envoyer un 

courrier à l’ensemble des clubs girondins avec un lien Google Forms pour connaître leurs demandes 

et besoins en formation liées à l’arbitrage. La CDPA se mettra alors à leur disposition pour mener à 

bien ces actions. 

 

Le projet d’une réunion à mi saison entre clubs de Départementale 1 Club VIP, arbitres et 

entraîneurs, avec organisation de tables rondes sur l’arbitrage est avancé. L’idée séduit tout le monde 

et notamment Nelson DIAS, représentant des éducateurs et Alexandre GOUGNARD, Président du 

District.  

 

Théo SANCHEZ propose des interventions dans des maisons de quartier, la possibilité de créer 

un entraînement dédié aux arbitres sur Mérignac, de faire participer des arbitres aux modules 

d’entraîneurs pour œuvrer au rapprochement des familles et ainsi améliorer le sens du jeu de nos 

officiels.  
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De plus, l’idée d’un stage de perfectionnement sur plusieurs jours est proposé. Cette idée 

ambitieuse devra être travaillée et tous les aspects (organisation, hébergement, financement etc…) 

devront être envisagés. 

 

Enfin, la CDPA devra être présente lors des réunions d’informations clubs notamment vis-à-vis 

des parties dédiées à l’arbitrage du Programme Educatif Fédéral.  

 

 

TOUR DE TABLE 
 

Nelson DIAS se propose d’animer la formation du module d’entraîneurs à destination des 

arbitres.  

 

Jean Yves SEINCE précise qu’il sera moins disponible jusqu’à noël. Au 18 octobre, il y a 182 

adhérents inscrits à l’UNAF de la Gironde et l’équipe de football se relance.  

 

Olivier SOMPS espère beaucoup de la matinée de formation des arbitres assistants bénévoles 

du 20 octobre. 

 

Patrick GRENIER invite Jean Baptiste JEANNOT à entrer en contact avec Anthony ADOLPHE 

blessé et prêt à accompagner le temps de sa blessure.  

 

Samir ZOLOTA se dit satisfait du travail en cours, des projets et rappelle l’importance des 

conventions d’objectifs. De plus, il a l’idée d’organiser un séminaire à destination des membres des 

commissions liées à l’arbitrage aux alentours de janvier, qui se terminerait par un repas en commun. 

 

Alexandre GOUGNARD remercie et félicite la CDPA pour le travail fourni et les projets 

évoqués. Il précise qu’effectivement, les conventions d’objectifs amèneront de l’argent mais qu’ils 

doivent permettre de satisfaire toujours plus de clubs avec plus de matchs couverts. Il demande à la 

commission d’essayer de trouver un moyen de mettre les clubs de Foot Entreprise en règle plus 

facilement avec le statut.  

 

Il trouve les idées d’actions novatrices et modernes et apportera tout son soutien.  

 

La séance est levée à 21h45. Prochaine réunion : Fin novembre 

 

 

Maxime ROUMIER,     Benjamin HAUTIER, 

Président      Secrétaire de séance 


